

OTROSÍ DIGO

Agricultores de Ancash miran a Europa

En marcha. La mejora continua, que implica más producción y de mayor calidad, ha hecho que la empresa Eurofresh se interese en canalizar la palta orgánica de Valle Fortaleza, a través de otro operador llamado PRA. Por eso está detrás de la certificación orgánica del producto, pues su objetivo es llevarla al viejo continente.

“Estos resultados no hubieran sido posibles si la municipalidad local no

se interesaba en el desarrollo productivo de la zona”, dice Carlos Torres Beiraun, analista de proyectos del Fondo Antamina.

Un proyecto adicional de la minera busca expandir los alcances del riego tecnificado en 70 hectáreas de la mano del gobierno distrital de Colquico. “Esperamos que Colquico sea una fuente de abastecimiento de palta convencional y orgánica de primerísima calidad”.

na, es la beneficiada. Gracias a un acuerdo con Minsur, recibe un fondo de inversión con el que ejecuta el programa, que generará empleo y duplicará la producción.

“Es un excelente ejemplo de la convivencia armónica de la minería con la agricultura, y de que es posible un trabajo articulado entre la empresa, el estado y la comunidad”, señala Quijandría.

Entre las principales actividades del programa destacan la incorporación de 60 hectáreas a la producción de orégano, mediante el mejoramiento de sus andenes y el incremento de la productividad por hectárea en 15% respecto al rendimiento promedio local en el primer año.

Por su parte, Antamina, a través de su área de Desarrollo Productivo, ha financiado un programa para la mejora y el aumento de la producción de paltas de la Asocia-

ción de Productores del Valle Fortaleza, en Ancash. “Tiene un alcance de 108 familias, cuya base productiva abarca 120 hectáreas de plantaciones antiguas y 34 de nuevas”, apunta Carlos Torres Beiraun, analista de proyectos del Fondo de Antamina.

La primera etapa incluyó la implementación de un vivero frutícola de paltos y la construcción de un tambo agrícola, para que los agricultores accedan a productos con precios bajos y compitan con Barranca. El programa también brinda asistencia técnica permanente a los agricultores de la zona que están involucrados en el cultivo de paltos. Como resultado, se han obtenido 25 hectáreas instaladas y 40 productos de paltas beneficiados, y un incremento de la producción del 60%



Lo que más enorgullece a las mineras es que, a través de estos programas, prueban que es posible la coexistencia pacífica con el agro.

A TRAVÉS DE PROGRAMAS, MINSUR Y ANAMINA PROMUEVEN EL DESARROLLO DE LOS CULTIVOS CON APOORTE Y ASESORÍA TÉCNICA.

Orégano y la palta renacen en Tacna y Ancash con inversión

DANIEL GOYA

El programa de fortalecimiento de la cadena productiva y comercialización del orégano de Minsur, en Tacna, promueve el cultivo con un enfoque integral. “Ello supone incrementar la productividad y la frontera agrícola, recuperando andenes e incorporando mejoras tecnológicas, como infraestructura de rie-

go, canales y reservorios”, explica Gonzalo Quijandría, gerente de Asuntos Corporativos de la minera.

Asimismo, el programa incluye asistencia técnica y fortalecimiento de capacidades organizativas y productivas para las fases de siembra, labores culturales, cosecha, postcosecha y comercialización. Vila Vilani, la pequeña comunidad de 150 familias del distrito de Palca, en Tac-

EL DATO

Fuertes aportes. En el programa de Minsur, en el distrito tacneño de Palca, 180 comuneros vienen siendo beneficiados. La minera ha construido 33 hectáreas de andenes e instalado 25 hectáreas de orégano. En el 2012 invirtieron S/. 650,000

y en el 2013, S/. 527.000. En su parte, el Fondo Minero Antamina ha invertido a la fecha S/. 1 millón 400 mil en proyectos productivos. En Ancash, beneficia de manera directa al distrito de Colquico, ubicado en la provincia de Bolognesi.